
二战北大的法律硕士经历法律硕士 PDF转换可能丢失图片或

格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/638/2021_2022__E4_BA_8C_

E6_88_98_E5_8C_97_E5_c80_638665.htm 我的本科学校不是211

，专业是环境，当初高考的失利让我没有了选择专业的兴趣

，随便看了看就从我的家乡呼和浩特到了南京。经过两年的

颓废，突然发现，我除了挂颗基本什么都没有了，包括我最

擅长的体育，也由于不去上课挂掉了，这些我都没有告诉家

人，因为我真的不知道如何面对他们。可能是上天的安排吧

，我认识了一个非常好的女孩儿，她很优秀，学习刻苦，而

且很有人格魅力，每天是她带着我去自习，我不会的功课也

是她一道一道的给我解释，当时的压力真的是很大的，当你

面对那些学弟学妹们的眼神（重修要和他们一起上课），真

的想杀了自己。也就是在那段时间，我开始拼命的跑步，拼

命的减肥，晚上在空荡的操场上跑10圈，后来就是20圈，只

有自己累到不行的时候，才能忘记这些事情。渐渐的我找到

了一点学习的感觉，在我体重减掉30斤的时候，我把大学期

间挂的所有课程都补了回来，没有求老师，没有送礼，只是

自己去考！ 一、准备篇 大三转眼就到了虽然我没有挂颗，但

是专业上的差距是有的，而我又是一个有名校情节的人，以

我的专业水准想上中科院或者北大，是有难度的，最后我决

定了考法硕！理由仅仅是因为我政治和英语一直不错，数学

很差，仅此而已，现在想来当时真的很草率！ 买了本指南，

买了一大堆的英语阅读资料，我的考研战争开始了。指南我

没天看一个章节，将其中大部分重要的内容都抄下来，这样

每天大概要用3个小时左右（可能我效率比较低），不过我对



文科东西的理解能力还可以，基本没有遇到什么理解上的问

题，也正是因此，造成了一种假象，那就是法硕不用背，只

要好好理解，做些题就OK了。我也按照这样的计划进行了，

英语每天背50个单词，加5篇阅读，（我的英语水平当时是6

级440 ）感觉一天真正的学习时间也就这两项加起来的5到6个

小时吧。准备最后冲刺的，结果发现大四还是有很多课程，

和考试，所以一直到考试，也就维持在这个学习的量上。当

时笔记大概有3大本，10万个字左右，基本就是废纸，从来没

再看过，唯一的作用就是帮助记忆了一点点东西吧，各种版

本的模拟题真题都买了，都做了一遍，其实正确率还是可以

的，特别是选择，主观题自我感觉也不错（实际上主观题是

不能感觉的，要一个一个的对答案上的点），就这样，我走

进了南京一中，成为了考研大军的一员！考的挺轻松成绩却

很不理想，查成绩的那天，好象有预感一样，梦断未名但是

并不是很郁闷，直接开始了我的毕业旅行。 07年7月，毕业回

家，开始准备二战，半年没怎么学习，状态肯定一般，调整

状态大概用了一个月，这期间每天学习大概4个小时，主要在

看专业，找感觉。8月进入状态，将重点放在了大纲解析，每

天一个章节，总结其中的精华（要背诵的部分）抄在笔记本

上，这些内容一定要精，要把自己感觉需要背诵的准确的记

下，最好留一定空间，以便日后补充！用了整整一个月，把5

门专业都整理到了40张A4上（双面），在后来的日子里，不

管今天是什么情况，坚持每晚把一门专业的纸拿出来背诵一

遍！题目我做的不是特别多，但是比较精，把模拟题中做错

的（由于理解上的偏差，或者记忆上的漏洞）都做记号，每

天温习！到最后的一个月，纸上的所有条条，我都背诵下来



了，而且很准确，结合老妖精指南，我把自己总结的东西充

实了一下，又背诵，再看做错的题目。我拿到老妖精的背诵

版的时候已经12月了，当时我把上面的题目都独立做答，发

现正确率已经达到90%以上，顿时增添了无穷的信心！ 由于

本人比较喜欢英语，经常看英文电影并跟读，所以感觉学英

语就是学习专业过程中的一种放松和调剂，每天坚持阅读，

重点加强写作，其实就是背了几个模版而已。因为我的要求

仅仅是维持一战的水平就可以了（一战我66），政治是最郁

闷的，做了陈的2000题，错的标记回头再看，结果发现考试

的时候还是很多客观不会，严重影响了我的情绪，考完以为

最多60，看着大家纷纷评论08政治简单，我心都碎了，还好

主观凑合最终考了66，在北大的各位兄弟姐妹中相当靠后。

总结一下我的几点最重要的经验： 二、初试篇 1.毅力永远是

最关键的，要做就要坚持到底，做起来不象说起来这么简单

，当别人在娱乐的时候我们要在教室苦读，当同学工作挣钱

，我们要象小学生一样天天背书包去自习，这些都是必须克

服的障碍。 2.专业课做客观习题可以扩展知识面加深理解，

尤其对初学的同学，做题的时候会茅塞顿开，感觉原来法律

是这样考的啊，我怎么没想到呢？但是一定要在掌握扎实的

专业基础后再精做（错的要反复理解反复看）。对于主观题

目，背诵是唯一的办法，当你答题的时候，发现每个题目都

见过，就是答的不太全面，还可以的时候，基本宣告你失败

了！因为真正的高分都是把应该对的题目答的很全面的，像

照着课本抄一样，其实做到并没有那么难，只要你总结好材

料，天天背诵，2个月就会有效果的！ 3.英语是一种能力，一

种平时积累的能力，是最微妙的一个部分，有的可能要长时



间的提高，这个因人而异，但是只要有决心，没有人是天生

英语差的！你要知道英语考到70 ，你就有更大的胜利把握！

4.当学习疲劳的时候，加强身体的锻炼，是调节的好办法，

每天进行一定的有氧运动很有帮助，当信心不足的时候就到

论坛上和大家沟通一下，是缓解心理压力的好办法！ 三、复

试篇 最后讲一下2008年北大的复试，我初试383，只排到了并

列150名左右，得到成绩的时候还没来得及开心就被复试给压

倒了，北大只给你10天的准备时间，可以说那几天简直是煎

熬！不过事后看，复习不复习区别不大（除非是提前几个月

就准备复试的人），考试中最主要的还是个人的表达能力，

写作能力，还有就是逻辑思维和分析能力，（逻辑题中把最

难的放在最前面，如果你不放弃的话，基本后面简单的就都

没时间做了）有点小阴险。可能是考察随机应变的能力吧。

关于复试的准备主要是平时的积累，没有必要专门去研究什

么逻辑学或者论文写作，只要适当找找感觉就可以了，逻辑

能力是靠日常培养的，平时要试图分析问题，运用逻辑分析

能力解决生活中的问题，自然就会提高。论文写作的时候主

要是抓住出题人的心理，一眼看出他希望你朝哪个方面议论

，紧扣主题，材料唯我所用，就没有太大问题，关于复试就

介绍这么多，明年考试之前我会详细介绍的。（最后我的复

试笔试81，听力2.5总排名是15名） 在这里感谢支持我的家人

和朋友，感谢论坛上这么多可爱的同学们，希望大家都能梦

想成真！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


